

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN

DECLARA

Su beneplácito por el 97° Aniversario de la fundación del municipio misionero de Puerto Leoni, que se conmemora el 14 de julio de cada año.

YAMILA LISETTE RUIZ
DIPUTADA NACIONAL

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El próximo 14 de julio el municipio misionero de Puerto Leoni celebrará su 97° aniversario de fundación. A poco más de 100 kilómetros de la ciudad de Posadas y a 200 kilómetros de la ciudad de Puerto Iguazú, siempre por la ruta nacional N° 12, se encuentra este casi centenario municipio, fundado por Virginio Leoni y Natalio Zerbi un 14 de julio de 1927.

Remontándonos a sus inicios, a principios del siglo XX los primos Virginio Leoni y Natalio Zerbi llegaron desde Buenos Aires en una embarcación y amarraron en un improvisado punto del actual municipio al subir río arriba por el imponente Paraná.

Fue el 14 de julio de 1927, fecha que después pasó a ser la elegida para recordar el día de la fundación del pueblo, aunque recién el 20 de mayo de 1959 se constituyó la primera Comisión de Fomento de Puerto Leoni.

Virginio Leoni era oriundo de Buenos Aires y su familia tenía campos y emprendimientos agrícolas. Su primo y socio Natalio Zerbi, quien había llegado de Italia, era un aventurero. Ambos llegaron a Misiones atraídos por la campaña de promoción del cultivo de la yerba mate que fue impulsada en aquel entonces por el Ministerio de Agricultura y Ganadería de la Nación.

Los dos tomaron posesión de unas 40 hectáreas en el municipio y tras ir y venir a Posadas por el río Paraná rápidamente fueron sumando más personas a su emprendimiento. Una década más tarde arribaron más familiares de la mano de José Antonio, Aníbal, Armando y Angela Leoni, para sumarse a la creciente empresa que, además de la explotación de yerba y madera le sumaron plantaciones de té y tung.

Muchos aún recuerdan que en aquella época todo pasaba por las manos de don Virginio y que en todo lo referido a la parte industrial y comercial estaban involucrados sus hermanos. Por su parte, Virginio Leoni se casó con una joven llamada Brígida Mauhourat, cuyo padre tenía mucha experiencia y conocimientos en el cultivo y explotación de la yerba mate.

En conclusión, la conmemoración del 97° aniversario de Puerto Leoni no solo es una oportunidad para celebrar su fundación, sino también para reconocer el esfuerzo y la dedicación de todos aquellos que han contribuido a su crecimiento y desarrollo. Es un momento para honrar su historia y cultura, así como para renovar el compromiso de seguir trabajando por el bienestar y progreso de su comunidad.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares el acompañamiento para la aprobación del presente proyecto de Declaración.

Fuentes: -[https://www.primeraedicion.com.ar/nota/100470933/puerto-leoni-rumbo-al-centenario-de-su-fundacion-hoy-cumple-96-anos/-](https://www.primeraedicion.com.ar/nota/100470933/puerto-leoni-rumbo-al-centenario-de-su-fundacion-hoy-cumple-96-anos/)

**YAMILA LISETTE RUIZ
DIPUTADA NACIONAL**